

08.10.2024 | ABONNÉS COMMÉMORATION - ROM



République.fr Rom : la famille du pilote américain Lincoln Bundy présente à la cérémonie de la Saint-Michel

la Nouvelle

Rom : la famille du pilote américain Lincoln Bundy présente à la cérémonie de la Saint-Michel



Les membres de la famille du pilote Lindoln Bundy, venus spécialement des États-Unis afin de se recueillir sur la tombe de leur proche, dans le cimetière de Rom, à l'occasion des 80 ans de la Libération. @ (Photo Ludovic Malécot)

Par RÉDACTION

Publié le 08/10/2024 à 17:16, mis à jour le 08/10/2024 à 17:53

Dimanche 29 septembre 2024, jour de célébration de la Saint-Michel, saint patron des parachutistes, une cérémonie exceptionnelle s'est déroulée à la mémoire des alliés tombés au combat, à Rom, il y a 80 ans, massacrés par la sauvagerie nazie en forêt de Saint-Sauvant.

À l'invitation de l'UNP (Union nationale des parachutistes, section 79, Pierre-Saivres), le maire de Rom, Gilles Pichon, a reçu de nombreux élus (sénateur, conseiller régional, conseillers départementaux, maire et conseillers locaux), représentants de la gendarmerie et de l'Ensoa (notamment des cadets de La Défense), représentants du Centre régional Résistance et Liberté de Thouars, et bien sûr des anciens combattants de la commune, pour honorer la mémoire des soldats britanniques du 1st SAS et d'un pilote américain, tous fusillés le 7 juillet 1944 en forêt de Saint-Sauvant.

Rescapé du crash de son avion puis massacré

La matinée a débuté par une première remise de gerbes, au mémorial situé en forêt de Saint-Sauvant, à l'endroit où les corps des SAS et du pilote ont été découverts. Puis, au cimetière de Rom, où cette cérémonie a revêtu une dimension particulière, en présence de membres de la famille de Lincoln Bundy, pilote d'un P51 Mustang qui, après avoir survécu au crash de son avion, s'est retrouvé avec les parachutistes britanniques et fut massacré avec eux.

Ce moment d'émotion s'est encore intensifié avec l'intervention de deux sonneurs de cornemuse de Bressuire, qui ont interprété *Amazing Grace*. Gilles Pichon a remercié la famille américaine pour sa présence, et a assuré que la commune de Rom se fait un honneur de perpétuer la mémoire de ces combattants venus d'outre-Atlantique pour aider les troupes françaises à combattre, et qui ont donné leur vie pour cela.

Ce devoir de mémoire continue auprès des jeunes générations. Preuve en est, depuis quelques années, <u>de jeunes</u> porte-drapeaux sont présents aux côtés d'anciens combattants.



Rom : un jeune porte-drapeau de 14 ans a participé à la cérémonie de la Saint-Michel



Le jeune Joris Malécot est un porte-drapeau très impliqué dans le devoir de mémoire. © (Photo NR)

Par RÉDACTION

Publié le 04/10/2023 à 17:47, mis à jour le 04/10/2023 à 17:47

À l'occasion de la Saint-Michel, samedi 30 septembre 2023, la section de l'Union nationale des parachutistes

des Deux-Sèvres, en la personne de leur président départemental, Jean-Claude Blondio (1), avait convié à un rassemblement pour une cérémonie à la stèle en forêt de Saint-Sauvant (Vienne), endroit où furent massacrés 30 parachutistes britanniques et un parachutiste américain. Les corps retrouvés ayant été mis en sépultures, c'est dans le cimetière de Rom que s'est déroulée la seconde cérémonie, en présence des maires de Rom, Couhé-Vérac, Saint-Sauvant et de Sauzé-Vaussais, ainsi qu'une délégation des Jeunes sapeurs-pompiers de Lezay et des représentants des différentes autorités militaires.

La lecture en anglais du rappel des faits a été faite par Déborah Pitt, caporale de l'armée australienne et habitante de Rom, et après les dépôts de gerbes ainsi que les hymnes des trois nations (américaine, britannique et française).

Les jeunes perpétuent le devoir de mémoire

Un passage en revue de la quinzaine de porte-drapeaux a permis de constater que de plus en plus de jeunes se sentent concernés par ce devoir de mémoire. Un jeune Britannique d'une vingtaine d'années, ainsi qu'une jeune Française et surtout un très jeune porte-drapeau de 14 ans qui a débuté l'an passé et qui a effectué sa mission avec beaucoup de sérieux.

Joris Malécot, habitant de la commune, a expliqué ses motivations : « C'est important de venir commémorer ceux qui sont morts pour notre liberté. Je suis venu à toutes les cérémonies depuis que je suis petit, et je pense que pour les gens, c'est un devoir que de venir aux cérémonies pour ne pas oublier ceux qui sont morts pour nous. »

(1) La section fait partie intégrante de l'Association nationale des parachutistes dont le siège est à Maisons-Alfort (Val-de-Marne), créée en 1970 par Pierre Saivres, ancien résistant de Saint-Maixent qui a ensuite été parachutiste en Indochine et en Algérie.

